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ڈ  م�سقط / وكالات :
ذكرت بيانات حكومية في عمان أن صادرات السلطنة حققت ارتفاعا بنسبة 
9.7 % في الأشهر العشرة الأولى من العام الماضي، وزادت إلى 7.563 مليارات 
ريال مقارنة بحوالي 6.8 مليارات ريال في نفس الفترة من عام 2006 )دولار 

= 0.37 ريال(.
وكانت صادرات السلطنة السلعية قد ارتفعت في عام 2006 إلى 8,299 مليارات 
ريال مقارنة بـ7,187 ريالات في عام 2005 وصعدت صادرات السلطنة من النفط 
والغاز في الأشهر العشرة الأولى من العام الماضي إلى 5.781 مليارات ريال مقارنة 
بـ5.686 مليارات ريال في الفترة المماثلة من عام 2006 مسجلة نموا بنسبة 1.7%. 

وفقا للنشرة الإحصائية الشهرية الصادرة عن وزارة الاقتصاد الوطني.
وتراجعت صادرات النفط الخام من 4.7 مليارات ريال إلى 4.4 مليارات ريال، 
وارتفعت صادرات النفط المصفى من 47 مليون ريال إلى 401 مليون ريال بعد 
تشغيل مصفاة صحار، بينما زادت صادرات الغاز الطبيعي من 891 مليون ريال 

إلى 929 مليون ريال.
وسجلت الصادرات غير النفطية ارتفاعا بنسبة 65.8 %، وصعدت من 588.3 
مليون ريال إلى 975.3 مليون ريال، وارتفعت قيمة تجارة إعادة التصدير من 

618.4 مليون ريال إلى 806.6 ملايين ريال مسجلة نموا بنسبة 30.4 %.
وشملت الصادرات غير النفطية الحيوانات والمنتجات الحيوانية والمنتجات 
أو  أو جص  حجر  من  والمصنوعات  الكيماوية  الصناعات  ومنتجات  المعدنية 

إسمنت
ومصنوعات الخزف، والمعادن ومصنوعاتها والآلات والأجهزة والمعدات الكهربائية 

وغيرها.
ـــــــا تــــجــــارة  أم
التصدير  إعــــادة 
فتمثلت في الآلات 
والأجهزة والمعدات 
الكهربائية ومعدات 

النقل وغيرها.
وارتفعت الواردات 
المسجلة  السلعية 
للسلطنة بنسبة 47.5 
% بعد أن صعدت من 
3.375 مليارات ريال 
مليارات   4.980 إلى 

ريال.

ڈ جدة / وكالات :
تسلمت محطة الحاويات الشمالية 
بميناء جدة الإسلامي جائزة أفضل 
محطة حاويات بالشرق الأوسط من 

حيث الإدارة ومستوى الأداء .
جــاء ذلــك خــلال المنتدى الدولي 
الأول للنقل البحري الذي بدأ اليوم 
العربية  بالمملكة  جدة  مدينة  في 
السعودية ويستمر حتى يوم الثلاثاء 

المقبل .
وصرح سمو الأمير عبد العزيز بن 
أحمد بن عبد العزيز رئيس مجلس 
الخليج  مقاولات  بشركة  المديرين 
بان  السعودية  والتفريغ  للشحن 
لتحقيق  نتيجة  جــاء  التتويج  هــذا 
المحطة معدلات أداء عالية الجودة 
وفق المعايير العالمية ولمساهمتها 
الملموسة في رفع الطاقة الاستيعابية 

والتشغيلية لميناء جدة الإسلامي في مناولة الحاويات وخدمة الاقتصاد الوطني.
وأضاف سموه أنه على الرغم من محدودية مساحة المحطة وعدد أرصفتها إلا أنها 
ومن خلال الأداء المتميز حققت لخزينة الدولة أعلى إيراد محطة سعودية بلغ 580 

أضواء إذا كان الشيخ عبد الرحمن البراك ليس 
خصمنا فمن هو الخصم في هذه القضية؟ 
القضية ليست كما تبدو للناس في ظاهرها 

وإط��ار  المعرفي  بعدها  وف��ي 
الصواب والخطأ، وخصمنا فيها 
هم أطراف تنتمي للتنظيمات 
من  الأق��ل  على  أو  الإرهابية 
ال��م��ت��ع��اط��ف��ي��ن م��ع��ه��ا ممن 

الدعم  لها  يقدمون 
الخصم  اللوجستي، 
البطالون  أولئك  هم 
الركاضون في اجترار 
الفتن والعاطلون عن 
ينفع  بما  الاشتغال 
من الذين لا همّ لهم 
في  الاجتماع  س��وى 
غرف مغلقة يجمعون 
المقالات  قصاصات 
القديمة بحيث أصبح 
كاتب  لكل  عندهم 
كاتبة  أو  م��ع��روف 
خاص  ملف  معروفة 
يحوي كتاباته بهدف 
م��ح��اك��م��ة أف��ك��اره، 
الساعات  ي��ق��ع��دون 
يتسامرون  الطوال، 

- ليس على ذكر الله - وإنما في إنهاك عقولهم 
الصغيرة في محاولة تحديد مراد المثقف بعبارة لم 
تستوعبها أذهانهم التي لو تحركت ونفضت الغبار 
عنها قليلًا لأصيبت بالشد العضلي في المخ، فإذا 
استسلموا لهذه الحقيقة المرّة عادوا للبحث عن 
الغاية التي جمعتهم, ألا وهي البحث عن )مكفّر( 
للكاتب، أي شيء يبرز, أي تهمة تكون، لا يهمّ ما 
هي التهمة اليوم، إذ ربما يتهمونه بتهمة مختلفة 
غداً، فقد يكفر بأنه معتزلي اليوم ويكفر غداً بأنه 
يتبنى أقوال غلاة الصوفية التي هي في أساسها 
ومنهجها نقيض الاعتزال، كل هذا لا يهم، المهم 

أن يكفّر. لماذا يجب أن يكفّر؟
لأن هؤلاء الكتاب كانوا وما زالوا في خصومة مع 
هؤلاء البطالين التكفيريين ويكتب كل واحد منهم 
في صحيفة منتشرة ومقروءة مبيناً خطر المنهج 

التكفيري فاضحاً لأسراره ومكائده ودسائسه التي يحيكها ضد 
المجتمع والناس والوطن، لأن هؤلاء الكتاب فضحوا الفكر التكفيري 
ووصفوه للناس وعرّوه وحذروا الناس من تبعاته ومن حجم جنايته 
على الشباب الناشئ, لذا لا بد من تكفيرهم، لا بد من إسقاطهم 
بأية وسيلة، وعندما يكفّر المثقف فالأمر أسهل، لأنه أصبح في حكم 

الشريعة مرتداً والمرتد لا يأخذ حكم الكافر 
الأصلي بل قضت الشريعة بوجوب قتله. 
ولأنهم يعلمون في قرارة أنفسهم أنهم أناس 
لا وزن لهم ولا أحد يقيم لهم 
اعتباراً لذا هم يحتاجون لفقيه 
مسموع الكلمة محترم الاسم 
في المجتمع، فيذهب أحدهم 
إلى مسجد الفقيه ويقبل رأسه 
وي��ق��دم ل��ه ال��س��ؤال 
في صيغة تحمل في 
ولو  ال��ج��واب  طياتها 
أن من استفتوه أبدى 
مما  فقط  امتعاضه 
نسب للكاتب لأعادوا 
بصيغة  السؤال  إليه 
محددة أكثر وبإصرار 
أك���ب���ر ت����ؤازره����م 
المريضة  نفوسهم 
قائلين: هل يكفر من 
قال هذا الكلام أم لا؟

عندما يحصلون على 
الفتوى المنشودة بأن 
هذا القول كفر فإنهم 
بالانتصار،  يشعرون 
المراد  لهم  تم  فقد 
وان���ت���ه���ى م��ع��ظ��م 
المهمة.هذا تكتيك، فالتكفيريون الذين استخرجوا 
الفتوى التي نحن بصددها يعلمون أن هناك خلافاً 
العالم  أنحاء  كل  في  أنفسهم  التكفيريين  بين 
الإسلامي, هل يجب أن ينفذ حكم الردة بيد ولي 
الأمر فقط أم أنه يجوز لآحاد الناس تنفيذ الحكم 
بأن يقوم أي أحد بجريمة القتل هنا، وليس صعباً أن 
يوجد من يقوم بتنفيذ الجريمة، شاب صغير مريض 
نفسياً منخرط في التنظيم بعلمه أو ممن ينتمون 
ولا يعلمون حتى أنهم ينتمون. نحن أمام بادرة 
خطيرة يجب أن نتصدى لها جميعاً ولا بد من البحث 
عن هؤلاء الساعين في الفتنة وتقديمهم للعدالة 
لأنه في عرف القانون من حرّض على القتل فقد 
شارك القاتل في العقوبة، لا بد من الضرب بقوة 
على أيدي هؤلاء التحريضيين لكي لا يفتح باب 
اغتيالات المفكرين والمثقفين في بلادنا وهي التي 
لم تعرفه بعد, لا بد من أخذ الأمر بجدية قصوى لكي لا يفتح باب 

الدم في مجتمع قبلي ما زال يؤمن بالثأر والأعراف.

عن/ صحيفة “الوطن” السعودية
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خالد الغنامي

أشباح وراء فتاوى التكفير؟
في موضوع الفتوى التي خرجت بتكفير الكاتبين الأستاذ عبد الله بن بجاد العتيبي والأستاذ 
يوسف أبو الخيل أود أن أقول إن خصومتنا نحن الكتّاب في شأن فتاوى التكفير هذه، ليست 
مع الشيخ عبد الرحمن البراك، فالشيخ عبد الرحمن من الفقهاء الذين يعلمون أن المعيّن لا 
يمكن أن يكفّر بهذه الصورة وأنا أكاد أجزم أنه لو سألنا الشيخ عبد الرحمن البراك بصيغة 
تختلف عن السؤال الذي طرح عليه وقلنا له: هل الكاتبان عبد الله بن بجاد العتيبي ويوسف 
أبا الخيل كافران؟ أن جوابه لن يكون بالتكفير، أنا شبه متأكد أنه لن يقول: عبدالله كافر أو 
يوسف كافر لأنه هو أول من يعلم أنه لا يمكن تكفير الأشخاص بهذه الصورة بناء على ما 
تقرر في مسألة الأسماء والأحكام )مسألة التكفير وموانعه المعروفة(، ولأنني لا أريد أن 
يتحول هذا المقال إلى درس في التكفير فلن أدخل في التفاصيل فنحن نسعى جاهدين إلى 

أن تبقى مسألة التكفير بعيدة عن متناول أذهان الناس وخوضهم فيها.

ڈ ابوظبي / وام :
افتتحت يوم السبت الفائت في فندق قصر الإمارات فعاليات مهرجان أبوظبي الخامس للموسيقى 
والفنون بحضور معالي الشيخ نهيان بن مبارك آل نهيان وزير التعليم العالي والبحث العلمي 
وسعادة هدى خميس كانو مؤسسة ورئيسة مجموعة أبوظبي للثقافة والفنون ومؤسسة المهرجان 

السنوي.
كما حضر الافتتاح عدد من كبار الشخصيات وإدوارد اوكدين السفير البريطاني لدى الدولة.

واستهل حفل افتتاح بحفل أوركسترا ) لندن فيلهارمونيك ( بقيادة الشاب الموهوب فلاديمير 
جوروفسكي حيث قام عازف الكمان نيكولاي زنايدر الذي يعتبر أحد أكثر عازفي الكمان شهرة 
في العالم باستعراض مهاراته العالية وتقنياته المميزة في / برامز فيولين كونسيرتو/ الشهيرة 

بصعوبتها البالغة والتي نالت إعجاب واستحسان الحضور.
وبعد فترة استراحة قدمت الاوركسترا بقيادة جوروفسكي سيمفونية تشايكوفسكي السادسة 

والتي نالت إعجاب الجمهور .
وسلطت الأضواء خلال الأمسية على جائزة مجموعة أبوظبي للثقافة والفنون وشوبارد حيث 
قامت سعادة هدى خميس كانو بتقديم كأس صممته وصنعته دار شوبارد للساعات والمجوهرات 

السويسرية إلى السيدة العنود أحمد المالك تقديراً لمساهمتها في مجال الاتصالات في 
الفنون.

وجاءت مشاركة شوبارد في إطار أهداف ورسالة مجموعة أبوظبي للثقافة والفنون في 
تشجيع وتكريم المواهب الشابة في أبوظبي.. وتتميز مشاركة شوبارد بنوعيتها العالية 

في الفنون.
ويعتبر المهرجان الحدث الثاني فقط الذي تشارك بمساندته شوبارد بعد مهرجان كان 
السينمائي وتعد مساندة دار شوبارد للساعات والمجوهرات للمهرجان دليلا واضحا على 
المكانة العالية التي يتميز بها مهرجان أبوظبي الخامس للموسيقى والفنون ودوره البارز 

في الفنون والثقافة في الدولة.
ينظم المهرجان مجموعة أبوظبي للثقافة والفنون بالتعاون مع هيئة أبوظبي للثقافة 
والتراث ويحظى برعاية عدد كبير من المؤسسات في إطار مساهمتها بدعم أهم الفعاليات 

الفنية والثقافية التي تنظمها دولة الإمارات.
وسوف تستمر فعاليات المهرجان بمشاركة عدد كبير من ألمع الفنانين والموسيقيين العرب 

والغربيين حتى الثاني من أبريل المقبل في فندق قصر الإمارات.

ڈ م�سقط / وكالات :
أقيمت مؤخرا بقاعة الفعاليات بمعهد 
التقييم  عمل  حلقة  للتمريض  إبـــراء 
الشرقية  السنوي لخطة منطقة شمال 
الصحية  للخدمات  العامة  بالمديرية 
بالمنطقة للتصدي لمشكلة سوء التغذية 
لدى الأطفال أقل من خمس سنوات والتي 
تستمر يومين بحضور علي بن عبدالله 
بنت حمزة  ودينا  العام  المدير  الحبسي 
التغذية بوزارة  العصفور مديرة دائــرة 
 «  100  « من  أكثر  وبمشاركة  الصحة 
مشارك من العاملين الصحيين من مختلف 
افتتحت  وقــد  العلاقة  ذات  التخصصات 
الحلقة بآي من الذكر الحكيم بعد ذلك 
ألقى علي بن عبدالله الحبسي مدير عام 
الخدمات الصحية بالمنطقة كلمة قال فيها 
: تعد مشكلة سوء التغذية عند الأطفال 
تحت عمر خمس سنوات من أهم المشاكل 

الصحية التي تواجه الأطفال بالسلطنة 
والإنجازات  العديدة  النجاحات  ورغــم 
الكبيرة التي حققتها وزارة الصحة في 
معظم البرامج الصحية بالسلطنة إلا 

أن هذه المشكلة ظلت تسجل مؤشرات عالية حيث أظهرت الدراسة الوطنية لسوء 
التغذية لعام 1999م أن معدل الانتشار بالسلطنة يبلغ %18 وقد سجلت منطقة شمال 
الشرقية آنذاك معدلا من أعلى المعدلات بالسلطنة بلغ 26.4 لكل 100 طفل تحت 
عمر خمس سنوات وعليه لم تأل المنطقة جهدا في التصدي لهذه المشكلة وذلك 
بالتخطيط وعقد المحاضرات والندوات وتسخير الإمكانات اللوجيستية والبشرية وإجراء 
المسوح والدراسات وإشراك المجتمع للحد من معدلاتها المرتفعة والتي ساهمت في 
تحقيق نسب مرتفعة في تحسن الوضع . وأضاف أن أهم ماتميز به نشاط المنطقة 
لعام 2007م هو العمل الميداني والاستعانة بالخبرات النوعية التي اكتسبها الكادر 

ڈ  الريا�ض / متابعات :
يعد المطور العقاري عبد الله بن دريويش الحارثي من أشهر الأسماء العقارية 
في السعودية، إذ يمتلك العشرات من المخططات في عدد من مدن المملكة تصل 

قيمتها إلى آلاف الملايين من الريالات.
والحارثي يعد عصاميا بالدرجة الأولى حيث بدأ حياته مزارعا ثم معلم بناء 

ليتحول بعدها إلى سوق العقار وينطلق منه إلى عالم الملايين.
ويكشف الحارثي الكثير من جوانب حياته، فقد توفي والده وهو في الرابعة 
من العمر، وعاش يتيما حتى بدأ العمل كمزارع بمجرد بلوغه الثانية عشرة من 

العمر.
ويتابع الحارثي »ظللتُ أعمل في هذا المجال لأكثر من 7 سنوات بعدها قررت 
ترك العمل في المزرعة والاتجاه إلى محافظة الطائف وبدأت العمل عامل بناء 
حيث كنتُ أمارس بناء المنازل والتي كانت تبنى من الخشب واللبن، ووجدت عملا 
جيدا في هذا المجال خاصة بعد أن اشتهرت في أوساط المواطنين حيث كنت أعمل 

بإخلاص وإتقان وأراقب الله في كل عمل أقوم به«.
وحول سبب تركه الزراعة يقول الحارثي »أردتُ البحث عن مجال جديد خاصة 
أن العمل في الزراعة لم يكن مساعدا على توفير الكسب المادي الجيد، خصوصا 
في ظل رخص الأسعار في ذلك الوقت وقررت ترك القرية والهجرة إلى المدينة 

وكانت أقرب مدينة لنا هي الطائف«.
ويضيف »اخترتُ البناء لأسباب أولها أن لدي بعض الإلمام في هذا المجال وثانيها 

أنه المجال الأرحب لا سيما وأن الطائف كانت مدينة صغيرة جدا وهناك حركة نمو 
سكاني وتوسع عمراني، أما العمالة في ذلك الوقت فكانت كلها عمالة وطنية من 

بلاد غامد وزهران وبني شهر وبني عمر وغيرهم من أبناء حرب وقحطان«.
وحول بدايات دخوله سوق العقار، يكشف الحارثي أن أول مخطط اشتراه كان في 
منطقة »شبرا« بشارع خالد بن الوليد وكان ذلك في أواخر الثمانينات الهجرية، وكان 
المخطط عبارة عن 500 قطعة اشتراها من الأشراف ووزعها إلى قطع سكنية باع 

الواحدة منها بـ500 ريال )الدولار يعادل 3.75 ريال سعودي( فقط، ويستدرك
الحارثي بالقول: »بعض القطع بعتها بالدين وإلى الآن لم تُسدد قيمتها وقد 

تنازلت عن ذلك بعد أن عرفت عدم قدرة من اشتروا هذه القطع على السداد«.
وقطعة الأرض التي باعها الحارثي في ذلك الوقت بـ500 ريال يبلغ سعرها الآن 

مليون ريالا، إلا أنه حقق فيها أرباحا كبيرة قادته بعد ذلك إلى الملايين.
وحول سبب تركه الطائف وانتقاله إلى الرياض، يقول الحارثي إن »المرء يبحث 
عن مواصلة النجاحات دائما ووجدت أن في منطقة الرياض فرصا عقارية جيدة 
ولذلك اتجهت إليها وبدأت بشراء الأراضي وعقدتُ العديد من الاتفاقيات مع كبار 

الصحي في التعرف على أسباب 
كل حالة على حدة وخلال يومي 
حلقة العمل سنقوم بتقييم هذه 
الاستراتيجيات والأنشطة بكل 
شفافية والوقوف على إيجابياتها 
قدمت  ذلــك  بعد  وسلبياتها 
طفلتان ممن تحسن وضعهما 
من  التغذية  سوء  سجلات  في 
الطبيعي  الوضع  إلى  متوسط 
ــرة  ــى مــديــرة دائ بــاقــة ورد إل
التغذية بوزارة الصحة تقديرا 
للدعم والمساندة التي تقدمها 
التصدي  مجال  في  للمنطقة 
لمشكلة سوء التغذية ثم قدمت 
الدكتورة نجلا حسين منسقة 
ورقة  بالمديرية  التغذية  سوء 
المنطقة  أنشطة  حــول  عمل 
للتصدي لمشكلة سوء التغذية 
لــدى الأطــفــال أقــل من خمس 
ــوات خــلال عــام 2007م  ســن
التغذية  سوء  بين  والعلاقة 
وعدم المباعدة بين الولادات 
عقب ذلك تم تقديم عدد من أوراق العمل حول التقييم ومتابعة المؤشرات في هذا 
الجانب وعرض فعاليات القرى الخالية من سوء التغذية وأنشطة المؤسسات الصحية 
بكل من ولايات إبراء والمضيبي والقابل ويستكمل اليوم تقديم أوراق العمل لكل 
من ولايات بدية ودماء والطائيين ووادي بني خالد بعد ذلك يقوم مدير عام الخدمات 
الصحية بالمنطقة بتكريم المؤسسات الخالية من سوء التغذية وهي » مستشفى 
سمد الشأن ومستشفى وادي دماء والطائيين ومركز صحي وادي عندام الصحي ومركز 
الافلاج الصحي ومركز الظاهر الصحي » و) 57 ( من العاملين الصحيين وجماعات دعم 

صحة المجتمع الذين قدموا جهودا متميزة .

المسؤولين وعقدنا معهم شراكة وكنا نبيع ونشتري في الأراضي وكانت الرياض 
في تلك الفترة مقبلة على نهضة عمرانية كبيرة مع بدء الطفرة الأولى في عهد 

الملك خالد وكان هناك إقبال على شراء الأراضي بعد أن يتم تخطيطها«.
ويكشف الحارثي أنه كان أحيانا ما يشتري بعض الأراضي دون أن يقوم برؤيتها 
معتمدا على كلام صاحب الأرض أو دلال العقار، مضيفا: »لقد اشتريت العديد 
من الأراضي في الدمام والقصيم ولم أرَها وصبرت عليها بعض الوقت ثم قمت 

ببيعها وربحت فيها أرباحا خيالية لم أتصورها«.
ويبدي الحارثي رفضه المطلق لإيداع أمواله في البنوك، مشيرا إلى أن ثروته 
بالكامل موزعة على العقارات بمختلف أشكالها، وأنه أكثر اطمئنانا على أمواله في 
العقار منها في البنوك، فضلا عن أنه يعتقد أن الفوائد البنكية »ربوية ممحوقة 

البركة«.
كما يرفض الحارثي أيضا وبشدة الاستثمار في سوق الأسهم، معللا ذلك 
بأن »الكثير ذهبوا ضحية هذا السوق الذي عليه الكثير من المآخذ«، ويضيف: 
»الاستثمار في العقار مضمون والعوائد في هذا المجال تفوق عوائد الاستثمارات 
الأخرى بمراحل والعديد من رجال الأعمال لم يصلوا إلى مرحلة المليارات إلا من 
خلال سوق العقار إضافة إلى أن الاستثمار في هذا المجال لا يحتاج إلى مصاريف 

تشغيل وخلافه«.

حلقة عمل لتقييم خطط منطقة شمال الشرقية في سلطنة عمان 

الحارثي .. مزارع بسيط تحول إلى أشهر مستثمر عقاري في السعودية

مهرجان ابو ظبي الخامس  للموسيقى

عمان

ميناء جدة

السعودية

الدوحةشركة الوطتية الكويتية

ڈ دبي  / وام :
خزانات  أضخم  لبناء  دبي  في  الإنشائية  الأعمال  بــدأت 
خرسانية لمياه الشرب في العالم وذلك بهدف تلبية الطلب 
المتصاعد من عشرات المشاريع العقارية الضخمة التي تكلف 

مليارات الدولارات.
مستطيلة  خزانات  ثلاثة  ببناء  ماموت  مجموعة  وتقوم 
ضخمة بسعة 60 مليون جالون لكل واحد منها في منطقة 
مشرف بدبي بموجب عقد تصل قيمته الإجمالية الى 620 

مليون درهم.
وقال بهزاد فردوس رئيس مجلس الإدارة الرئيس التنفيذي 
هذه  انشاء  من  الانتهاء  عند  انه  بدبي  ماموت  لمجموعة 
الخزانات الثلاثة فإنها ستحتوي على 180 مليون جالون من 
المياه العذبة مما يعد انجازا ضخما لدبي في تعزيز بنيتها 
النمو  ان  الى  ..مشيرا  الحيوية  بالمرافق  الخاصة  التحتية 
السكاني المتسارع والتطور الاقتصادي يدفعان الطلب على 
المياه بصورة هائلة وتعتبر خزانات مشرف جزءا من مجموعة 
مشاريع للبنية الاساسية في دبي تصل قيمتها الى 12 مليار 
درهم والتي كشفت عنها مؤخرا هيئة كهرباء ومياه دبي 
والمصممة لتلبية الطلب المتزايد على المياه والكهرباء من 

جميع المشاريع القائمة والقادمة في الامارة .
ووفقا لاحصاءات الهيئة تبلغ الطاقة الانتاجية من المياه 
في دبي 262 مليون جالون يوميا والتي تتجه الى الارتفاع 

الى 800 مليون جالون يوميا بحلول 2015 ..وستزيد خزانات 
مشرف الطاقة التخزينية من المياه للهيئة من 235 مليون 

جالون الى 415 مليون جالون .
وفي معرض اعلانه عن مشاريع البنية التحتية قال سعادة 
سعيد محمد الطاير عضو مجلس الادارة المنتدب والرئيس 
التنفيذي للهيئة ان المشاريع ستلبي النمو غير المسبوق على 
طلب خدمات الهيئة من قبل المشروعات الطموحة الجاري 

تنفيذها .
ومن المقرر ان يستغرق بناء الخزانات 15 شهرا فيما يتم 
تنفيذ أعمال الوحدات التمهيدية المسبقة الصنع في مصانع 
مجموعة ماموت التي تمتد على مساحة 300 الف قدم مربع 
في مجمع العلوم والتكنولوجيا /تكنوبارك/ وسوف تغطي 
مربع  متر  ألف   165 إلى  تصل  اجمالية  مساحة  الخزانات 
ويبلغ طولها 372 مترا وعرضها 169 مترا وعمقها 6ر5 متر 
ويستهلك بناؤها 270 ألف طن من الخرسانة و 27 ألف طن 

من الفولاذ المقوى.

وقال العميري إن الشركة وبعد حصولها على الموافقات 
اللازمة خلال أيام ستطرح الصندوق للاكتتاب اعتبارا 
من الأسبوع الأول من شهر أبريل المقبل، وهو صندوق 
الخليج  ــواق  أس في  المدرجة  الأسهم  في  يتخصص 

العربي.
وأضاف العميري أن الصندوق لاقى إقبالا قبل طرحه 
الجيد  لــأداء  بصفة رسمية من عملاء الشركة نظرا 
الوطنية، وهو ما يعكس ثقة  الــذي حققته صناديق 
المستثمرين وعملاء الشركة في قدرتها على تحقيق 

أفضل العوائد لهم.
وفي رده على سؤال حول جدوى طرح الصندوق في 
الوقت الراهن بينما تشهد بعض أسواق دول الخليج 
تراجعات، قال العميري: إنه وفيما يتعلق بسوق الكويت 
فإن أي تراجع فيه في الوقت الحالي يعتبر بمثابة فرصة 
جيدة للتجميع، ومؤشر السوق سيشهد نقلة وارتفاعا 

ملحوظا خلال الفترة المقبلة، نظرا لما 

دبي تبني أكبر خزانات 
للمياه في العالم

توقيع اتفاقية البناء

موانىء دبي

الثلاثاء  25 مارس  2008 م - العدد ) 14063( السنة الأربعون

افتتاح فعاليات مهرجان أبوظبي الخامس للموسيقى والفنون بقصر الإمارات

شركة »الوطنية« الكويتية تطرح صندوقا 
للأسهم الخليجية في أبريل المقبل

القطريون الأعلى دخلا في المنطقة يتهافتون 
على اقتناء أفخم الماركات العالمية

صادرات سلطنة عمان تزيد 9.7 % بالأشهر العشرة الأولى من2007

مليون ريال عام 2007 .
وقال سمو الأمير عبد العزيز بن 
أنه من أجل  العزيز  أحمد بن عبد 
رفع الطاقة الاستيعابية لميناء جدة 
الإسلامي في مناولة الحاويات ودعم 
موقعه التنافسي محلياً وعالمياً فقد 
المحطة  توسعة  على  الاتفاق  تم 
مع  جديدة  أرصفة  ثلاثة  بإضافة 
من  اعتبـارا  لها  التابعة  الساحات 
ترتفع  وبذلك  المقبل  مايو  شهر 
والتشغيلية  الاستيعابية  الطاقة 
للمحطة من مليون حاوية قياسية 
إلى 2 مليون ونصف حاوية قياسية 

في نهاية 2009 .
من ناحية أخرى أكد الأمير عبد 
العزيز أهمية المنتدى الدولي الأول 
للنقل البحري الذي يعقد حاليا في 
مدينة جدة ..وقال انه يعد إضافة نوعية وحدث مهم لتسليط الضوء على نشاط 
النقل البحري بالمملكة العربية السعودية ونشر الدراسات والبحوث لتطوير هذا 
المجال الحيوي للاستفادة من أحدث ما توصلت إليه التقنية ونظم الإدارة في هذا 

المجال .

يرفض تجارة الأسهم .. أو إيداع أمواله في البنوك

محطة الحاويات بميناء جدة تحصل على جائزة أفضل محطة لعام 2007

ڈ الكويت / وكالات :
أكد نائب المدير العام لشركة الاستثمارات الوطنية 
الموافقات  على  شركته  حصول  على  العميري  حمد 
اللازمة من مؤسسة النقد البحرينية لتأسيس صندوق 
استثماري لأسهم الخليجية مقوم بالدولار، مشيرا إلى 
أن الشركة تنتظر حاليا موافقة بنك الكويت المركزي 

على طرح الصندوق في الكويت.

تراجع حصة النفط منها

ڈ الدوحة/ وكالات :
الوفرة الاقتصادية والرفاهية والدخل الكبير الذي يتمتع 
به المواطن القطري أصبحت مظاهر لا تخطئها عين أي 
مراقب فقد قفز متوسط الدخل السنوي للمواطن القطري 
قفزات هائلة جعلته الأول والأعلى على مستوى منطقة 
الخليج والشرق الأوسط كما يأتي في مرتبة متقدمة جدا 
على مستوى العالم حيث يأتي في المركز الثاني بعد 

يحتلون المركز الثاني دوليا في شراء الساعات الفاخرة

المواطن السويسري، وربما هذا ما دفع أحد المواطنين 
القطريين أن يكتب مقالا في إحدى الصحف المحلية 
عنوانه »أنت قطري.. إذًا فأنت من القلة المحظوظة على 

مستوى العالم«.
وارتفع متوسط الدخل الفردي السنوي في قطر من 
25 ألف دولار في عام 2000 ليصل إلى 63 ألف دولار 
في عام 2007، متجاوزا متوسط معدلات الدخول في 
الولايات المتحدة الأمريكية ودول اسكندينافية مثل 
لوكسمبورغ وبلجيكا، وكان متوسط معدل الدخل لا 
يزيد على 53 ألف دولار في عام 2006، و40 ألفا في 

2005، و30 ألفا في عام 2004.
ودفع هذا البنوك القطرية إلى استحداث خدمات جديدة، 
وطورت أداءها من أجل إدارة الثروات والفوائض المالية، 
فقامت بإنشاء أقسام متخصصة في هذا المجال، وإن 
كان البعض يرى أن ارتفاع التضخم قلل كثيرا من 

مظاهر الإسراف والبذخ.
يتيحها  التي  الاستثمار  فــرص  من  الرغم  وعلى 
هذا الدخل المرتفع إلا أن الإنفاق الاستهلاكي على 
مظاهر الترف والرفاهية كان هو السمة الغالبة في 
تعامل القطريين مع هذه الطفرة في ثرواتهم، ويأتي 
القطريون في المرتبة الثانية على مستوى العالم بين 
أكثر الشعوب اقتناء للساعات والمجوهرات الفاخرة، وقد 
تجاوزت مبيعات معرض الدوحة للمجوهرات والساعات 
الذي أقيم الشهر الماضي 250 مليون ريال خلال خمسة 

أيام فقط.


